

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Llamamos la atención de nuestros lectores hácia el anuncio del servicio de vapores entre Palma, Cetta, Marsella y Porto-Colom que anunciamos en la 4.ª página.

Telegramas

Madrid 15 á las 10 n.

Los ministeriales aseguran que la conferencia celebrada por los Sres. Martínez Campos y Albareda ha sido cordialísima.

Se ha verificado el casamiento del Sr. Cánovas del Castillo.

En este momento se dirigen los novios á Palacio para cumplimentar á S. M. la Reina.

Madrid 16 á las 12'15 m.

El general Echagüe está sacramentado.

En la boda del Sr. Cánovas, el Ilmo. Señor Obispo de Madrid ha pronunciado un discurso sentido y elocuente.

El Nuncio de S. S. ha dado á los novios la bendición en nombre del Papa, dirigiéndoles palabras afectuosas.

Han asistido al acto las familias de los contrayentes y muchos ex-ministros. El señor Cánovas ostentaba el Toison de oro y los testigos vestían uniforme.

Los novios han cumplimentado á S. M. la Reina.

A la 1'15 m.

Por efecto del temporal reinante han naufragado en la costa de Bermeo, cerca de Bilbao, tres lanchas pesecedoras pereciendo cinco tripulantes.

Frasuelo sigue mejor.

El motin de las verduleras ha sido insignificante.

COTIZACIONES OFICIALES

4 por 100 interior.	65'95
Amortizables.	83'50
Billetes Cuba.	97'05

La enfermedad del Kronprinz

Desgraciadamente cada día son más alarmantes las noticias que se reciben acerca de los progresos del mal que aqueja al Príncipe Imperial, y por más que la Agencia Fabra afirma que cuanto se dice son meras conjeturas, y que los despachos que se reciben de Berlín siguen diciendo que es satisfactorio el estado del Príncipe, los telegramas de *El Imparcial* acusan una gravedad grande.

Los médicos, en la junta celebrada en San Remo, están de acuerdo en que es indispensable hacer la traqueotomía, por no ser posible hacer la resección del tumor ó de la excrecencia por la boca, y han designado al doctor alemán Bergmann para llevarla á cabo.

Pero los corresponsales alemanes que han ido á San Remo á la residencia del Príncipe, y que pasan de 40, han teleografiado á Berlín en los siguientes términos:

«Se procederá á hacer la operación de la traqueotomía si los progresos del mal dan tiempo para ello.»

Esto demuestra que la inflamación aumenta considerablemente hasta el extremo de dificultar la respiración del enfermo, lo que pone en peligro su vida.

Al lado de estas noticias, *El Liberal* publica un telegrama de Londres reproduciendo otro del Dr. Mackenzie que dice textualmente:

«No existe peligro inmediato en la dolencia del Príncipe Imperial.»

Pero dada la necesidad de la traqueotomía, esta misma operación, por lo difícil que es, lleva envuelta en sí un peligro grande, si es que la inflamación da tiempo á que se lleve á cabo.

Por desgracia, las anteriores noticias dejan muy poca esperanza de un resultado satisfactorio para la enfermedad cruel que padece el infortunado Príncipe, siendo muy de temer que en un plazo muy breve tenga término funesto y con él se acelere el del anciano y achacosó Emperador.

Esta doble, y, según todas las racionales pronunciones, próxima desgracia, conmueve sólo con su anuncio y conmueve muy hondamente los ánimos, no sólo en Francia, sino en toda Europa, ante la probabilidad de las consecuencias que pueda ocasionar. Se teme que con la muerte del Príncipe Imperial, no menos decidido partidario de la paz que su padre el Emperador, viniendo el Imperio á manos del Príncipe Guillermo, joven fogoso y muy entusiasta por la guerra, se turbe pronto la paz y se precipite una tremenda colisión con Francia, colisión de incalculables consecuencias después de celebrado el pacto entre Alemania, Austria é Italia, con las condiciones que son ya conocidas. A este temor y á la profunda alarma que ha producido la posibilidad de tal contingencia obedece la baja de los fondos y el pánico que empieza á cundir en las Bolsas extranjeras, y que por natural repercusión habrá de influir poderosamente en la nuestra.

Creemos de nuestro deber llevar la tranquilidad á los espíritus conturbados, infundiéndoles la muy grata esperanza de que las cosas no llegarán por ahora al extremo á que las lleva la imaginación de los excesivamente impresionados.

Aun cuando en breve plazo y casi simultáneamente desaparezcan el Emperador de Alemania y el Príncipe Imperial, los dos más firmes mantenedores de la paz, y aun cuando el fogoso Príncipe Guillermo, nieto del actual Emperador, lleve al Trono las ideas belicosas propias de su juventud y de su carácter, la guerra no estallará tan pronto como suponen los alarmados, ni quizás en algunos años, durante los cuales podrá el futuro Emperador modificar profundamente sus ideas.

Por de pronto, Alemania necesita y desea la paz tanto como Francia, y mientras el príncipe Bismarck viva y tenga la legítima influencia que hoy tiene, la ejercerá sobre el Emperador y sobre la nación para conservar á todo trance la situación actual, no siendo de temer que se desatiendan los consejos del verdadero fundador del Imperio. Toda Europa se halla interesada en que no se turbe una paz, hoy más que nunca condición esencial de su existencia, y esa paz no se turbará porque tampoco puede convenir turbarla al que se supone más propenso á emprender la guerra.

Tranquilícense, pues, los que temen próxima una guerra, muy cercano un verdadero cataclismo para Europa: ese acontecimiento está por fortuna, lejano, y para suponerlo y afirmarlo existe como razón una que fácilmente se puede apreciar: el interés de todos. Será una desgracia la desaparición del actual Emperador de Alemania y de su hijo é inmediato sucesor; pero desgracia no tan grande que haya de ocasionar inmediatamente una perturbación general en Europa.

La inmoralidad en Cuba

Formando triste *pendant* á los juicios y noticias tan lamentables que corren por Europa sobre la inmoralidad de un ramo importantísimo de la administración española,—el ramo de correos—publica *El Resumen* un artículo en que se demuestra un hecho gravísimo, inculicable, que solo puede suceder en un país desorganizado, cuya Hacienda esté á merced del primero que quiera aprovecharse de ella y cuya contabilidad sea una malla rota á propósito para las más gruesas filtraciones.

«En el año 1857, dice *El Resumen*, se fundó en la isla de Cuba una Escuela Normal de maestros, dirigida por los PP. Escolapios, á la que el Estado otorgó una subvención de 16.138 duros anuales, para atenciones de personal y de material.

Dicha Escuela desapareció el año 1868, y desde entonces no ha vuelto á conocerse en la Gran Antilla institución ninguna que se parezca á una Normal de maestros ni de maestras.

Y sin embargo, á ciencia y paciencia de la Administración pública; con escándalo de las gentes, y protestas no atendidas ni por la autoridad superior de Cuba ni por el gobierno de S. M., ha venido pagando el Estado año tras año la subvención de 16.138 duros anuales, que no sabemos quién se come ó en que se emplean.

Y en la sección segunda, capítulo 10, artículo único del presupuesto de Cuba, los ministros de Ultramar, consignaban anualmente 14.238 duros para el personal de una escuela que saben que no existe. En el capítulo 11, artículo único de la misma sección; otorgan 1.900 duros más para un material que saben que no se adquiere ni hay que adquirir.

En 1.º de Julio del presente año de 1887 un

diputado advertía sobre esto al ministro de Ultramar, el cual desmintió el hecho.

Pero el diputado, que es el Sr. Fermín de Castro, ha pedido y obtenido una certificación del contador central de Hacienda pública en Cuba, en que resulta demostrada claramente la consignación en el presupuesto de dicha cantidad con el fin que se indica y de haber sido satisfecha durante diez y nueve años.

¿Quién se ha aprovechado de los catorce mil doscientos pesos para el personal del Instituto de escolapios, que no existe, y de mil novecientos pesos para gastos de un material que no hay en qué gastar?

A ser ciertos los datos de *El Resumen* la inmoralidad, ó más claramente el robo es evidente.

Los comentarios huelgan. En un país donde es posible que durante tantos años pase inadvertida la sustracción de cantidades de tal importancia, no hay abuso que no pueda creerse, ni noticia de inmoralidad que no resulte verosímil.

Comentarios

Una noticia que nos recuerda el segundo acto de *Las dos princesas*.

«Un alto funcionario turco, ha enviado al Príncipe de Bulgaria, como regalo, una esclava joven y hermosa...»

Ah, príncipe venturoso!

... que goza de reputación en el arte de preparar el café negro; por lo cual, después de hacerla cambiar el título de esclava por el de cocinera de S. A....»

Ah, príncipe magnánimo!

... el príncipe ha aceptado gustoso el regalo.»

Ah, príncipe pillo!

Se han concedido 25.000 pesetas al presidente de la Sociedad de Escritores y Artistas para que con ellas atienda á los gastos ocasionados con motivo del Congreso Literario Internacional.

La verdad es que nos han resultado caros los señores literatos.

Bien hubieran podido rebajar algo de esas 25.000 pesetas de literatura.

O darnos algunas lecciones menos.

Las de literatura *comestible*, por ejemplo.

Que son las que cuestan más y aprovechan menos.

Un periódico de Valladolid da cuenta de tres bodas prontas á realizarse entre personas de aquella buena sociedad.

En la misma noticia avisa el colega la tramitación de tres expedientes de divorcio, también entablados entre gente conocida.

Lo cual prueba una vez más la consabida definición:

«El matrimonio es una plaza en estado de sitio. Los que están fuera desean entrar á todo trance, y los de dentro darían cualquier cosa para salir.»

En Valladolid, según parece, son iguales las fuerzas sitiadas y las sitiadoras.

Proponemos un armisticio.

Y que se comiencen las negociaciones.

¿Quién sabe si se llegaría á un arreglo ventajoso para todos!

Escribe *La Epoca*:

«En la capilla del Palacio Arzobispal de Méjico y ante selecta y numerosa concurrencia, se verificó el día 6 de octubre el acto de armar caballero y vestir el hábito de la Orden de Alcántara al Sr. D. Gaspar María de Errazu Rubio de Tejada Goicoechea y Primo.»

Y eche usted nombres!

He ahí un sujeto que puede dar lugar á mil confusiones.

Unos le llamarán Errazu.

Otros Rubio.

Otros Goicoechea.

Y así sucesivamente.

Hasta habrá quien le llame *primo*.

Con razón.

España en las Carolinas

Como complemento del artículo que publicamos días atrás referente á los tristes sucesos de Ponapé, transcribimos á continuación una carta recibida por nuestro colega *El Día*, de Madrid en la cual se hacen indicaciones que conviene tener muy en cuenta.

Dicha carta está fechada en Manila en 28 de Septiembre último y dice así:

«Estará *El Día* enterado por sus corresponsales de los tristes sucesos ocurridos en la capital de las Carolinas orientales en los días 2, 3 y 4

de Julio último. Las causas originarias se desprenden de la misma relación de los sucesos: por una parte los desaciertos de nuestras autoridades; por otra, tal vez, la excitación de extranjeros que no simpatizan con nuestro dominio, y además el modo de ser de todos nuestros Gobiernos, que, al establecer una colonia, no la dotan de los elementos necesarios para su sostenimiento, ni mantienen constantemente á la distancia de mil leguas de Manila, un buque de guerra que pueda garantizar una necesaria retirada.

La escasez de buques y de tropas en este archipiélago filipino hace que la expedición que se prepara sólo se componga de 400 hombres, mitad europeos y mitad indígenas, dos trasportes y el cañonero *Lezo*. Para mandar la expedición y desempeñar el gobierno de las Carolinas orientales con la difícil misión de arreglar honrosamente el conflicto, la junta de autoridades ha nombrado al jefe de la Armada D. Luis Cadarso, el cual saldrá dentro de pocos días en el *San Quintín*.

Las noticias que aquí ha traído un mejicano que vino de la Ascensión presentan á aquellos naturales resueltos á luchar contra la dominación española. La lucha, dicen, la sostendrán desde el bosque que está muy inmediato á la playa, y para ello cuentan con armamento Winchester que han obtenido en cambio por productos del país, de un buque mercante extranjero que los visitó hace poco.

Es indispensable que el Gobierno se haga cargo de la necesidad de que en la Ascensión y en Yap haya estacionados constantemente buques de guerra, para no dejar á sus defensores completamente aislados y sin más correo que cada cinco ó seis meses, pues resultará lo que ahora: que de los tristes sucesos que lamentamos y que tuvieron lugar el 3 de Julio, no ha habido noticia en Manila hasta el 20 de Septiembre; mes y medio después de haber muerto heroicamente el gobernador y todo el personal europeo, menos un cabo, y dos terceras partes del personal de la colonia!»

La triple alianza

El telégrafo trasmitió algunas indicaciones acerca de las bases de la alianza italo-germano-alemana comunicadas al *Times* por su corresponsal en Viena, que dice tener sus informes de un origen fidedigno. El asunto es de tal importancia que merece se den á conocer algunos más detalles.

La alianza es, sobre todo, defensiva y tiende á conservar la paz de Europa sobre la base de los tratados existentes. Con todo, si la paz llegara á romperse por algún acto agresivo que cometiera en el continente ó en el Mediterráneo una potencia, bien sea sola ó sostenida por otra, la alianza se convertiría en ofensiva.

En este caso, las tres potencias aliadas procederían de concierto á una acción militar y naval.

Por *acto agresivo* se entiende, según aparece especificado, todo acto por el que una potencia, aisladamente ó con aliados, intentase cambiar por la fuerza la repartición actual del poder en Europa ó en el Mediterráneo:

Los puntos arreglados y formulados en Friedrichsruhe son los siguientes:

1.º Fijación de las eventualidades que constituirían un *casus belli*, el modo en que convendría proceder, primero á una acción diplomática combinada y fijación del plazo á cuya espiración, sin haber dado satisfacción el agresor, habría de declararse la guerra.

2.º El plan general para una acción militar y naval colectiva, según las diversas circunstancias que se presentasen.

3.º Fijación de las fuerzas militares y navales que cada una de las tres potencias aliadas pondría en línea por tierra y por mar.

4.º Los resultados que por la acción combinada convendría obtener á fin de asegurar una paz duradera después de una guerra victoriosa.

Esta última cláusula especifica además las modificaciones territoriales que se harían en Europa antes de que las tres potencias aliadas consintiesen en firmar la paz. Estipula asimismo que la acción combinada se emprenderá con objeto de conseguir la paz, y que ninguna de las tres potencias negociará separadamente ni se retirará de la lucha sin el consentimiento de las otras dos.

Como particularidad significativa hace notar el corresponsal del *Times*, que la región mediterránea está comprendida en la extensión que la triple alianza se propone defender con sus fuerzas combinadas.

El *Times*, en su artículo de fondo, dice que

los efectos de la triple alianza se han hecho ya visibles, por cuanto desde que ha sido conocida se habla mucho menos de una inteligencia entre Rusia y Francia.

Asuntos de Marruecos

Por más que los días pasan y las circunstancias se modifican, no pierde la cuestión de Marruecos el carácter de actualidad en las columnas de la prensa extranjera. Como puntos más salientes hay que señalar dos por el momento: es uno el proyecto de neutralizar el puerto de Tánger y su territorio, que se atribuye á Inglaterra y acerca del cual se han publicado interesantes correspondencias en el *Times* y en el *Temp*; y el otro las negociaciones que se suponen entre Italia y España para permutar un puerto del mar Rojo por otro de Marruecos.

Este último asunto sólo lo hemos visto tratado por *La Liberté*, de París, el cual periódico habla de él como de cosa medio averiguada por la diplomacia francesa... Es el caso que el señor Maccio, designado para representar á Italia en Tánger, y cuyo nombramiento disgusta á los franceses en extremo, porque este diplomático, siendo cónsul en Túnez, contrarrestó en cuanto pudo las intrigas de la diplomacia francesa; es el caso, decimos, que el nuevo representante de Italia «va á ser en Tánger el auxiliar de una política que se encamina nada menos que á dar á Italia uno de los puertos de la costa de Marruecos actualmente ocupados por España, la cual recibirá, en cambio, una de las posesiones italianas del mar Rojo.» Añade *La Liberté* que la proposición no ha seducido al Gobierno de Madrid.

Dudando, por nuestra parte, que de tan disparatada combinación se haya tratado ó se trate, nos limitamos á observar que hablando de los asuntos de Marruecos se dicen muchos despropósitos por españoles y extranjeros; y como ejemplo de que tomando demasiado á pecho la materia puede perderse la razón, podemos registrar un caso de verdadera locura.

Se trata de un general de nuestro ejército, ya de edad avanzada, como que pasó á la reserva hace ya tiempo, el cual se había empeñado en encontrar una solución satisfactoria para el problema marroquí bajo el prisma de los intereses españoles. Al fin creyó hallarla, y se presentó al capitán general del distrito respectivo.

—No hay otra solución, mi general, le dije, sino que un español se case con una hija del sultán de Marruecos, y yo, por conducto de V. E., pongo en conocimiento del Gobierno de S. M. que estoy dispuesto á sacrificarme casándome con ella.

El capitán general, por toda contestación, mandó que sus ayudantes acompañaran al autor de la proposición al hospital militar de la plaza, donde continúa.

En cuanto á las noticias directamente recibidas se sabe que el príncipe heredero sigue en Rabat al frente de las tropas, aguardando órdenes.

El sultán va restableciéndose lentamente, y si continúa así se trasladará á Fez en donde desea pasar las Pascuas de Mul-lud que se celebran el 12 de Rahia 1.º, ó sea el 29 del actual, para cuya fecha está anunciado el matrimonio del príncipe y califa Muley Mehemed.

Había llegado á Mequinez el Ministro de Francia en Tánger el 1.º del corriente, siendo recibido con los honores de costumbre.

Decíase que el viaje recientemente hecho á Inglaterra y Bélgica por el kaid Allen Maclean, oficial del ejército del sultán había tenido por objeto adquirir armas y municiones por cuenta del Gobierno marroquí.

Parece que se trata de enviar á Marruecos dos influyentes jefes de Trípoli con la misión de cumplimentar á Muley Hassán y de proponerle al mismo tiempo los medios de estrechar los lazos de amistad y las relaciones entre los dos países musulmanes, añadiéndose que este paso lo han aconsejado los temores de intervención extranjera en Marruecos.

Según los periódicos marroquíes, la compañía alemana que trata de crear establecimientos comerciales en las costas de Marruecos, destinados especialmente al tráfico de cereales, tendrá su centro de explotación en Casablanca. Al mismo tiempo la compañía solicitará algunas concesiones de terrenos en el Gharb para dedicarlos al cultivo.

Por ahí se empieza, y á mucho se puede llegar.

Noticias

Del Extranjero

El *Times* dice que los únicos entorpecimientos que hay para la celebración de la nueva conferencia de Madrid sobre los asuntos de Marruecos, nacen de la necesidad imprescindible de llegar á un acuerdo general entre las potencias en cuanto al programa fijo de la conferencia.

El mismo periódico dice, en telegrama de Constantinopla, que por iniciativa del sultán saldrán en breve de Trípoli dos jefes musulmanes muy influyentes con regalos para Muley

Hassan y con el encargo de hacerle proposiciones que den por resultado estrechar las relaciones y establecer una inteligencia muy estrecha entre Trípoli y Marruecos.

El mundo musulmán considera que siendo estos dos países los más amenazados por la ambición cristiana, urge concentrar en ellos toda la atención y todos los esfuerzos de los intereses mahometanos.

Acaba de registrarse en Londres el testamento de un antiguo diputado, Mr. Matthew O'Reilly Dease, que murió en agosto último.

Escepto unas mandas, ascendentes á unas 52 mil pesetas, ha dejado toda su fortuna, que se calcula en un millón, al Tesoro público para que se invierta en disminuir la deuda nacional.

Las noticias recibidas de diversas procedencias sobre el estado de la salud del kronprinz, siguen siendo muy graves.

Los médicos han reconocido unánimemente el carácter canceroso de la escrescencia en la garganta.

El príncipe decidirá si quiere ó no que le hagan la operación.

En todo caso se ha decidido, según indican los telegramas anteriores, que la operación se practique en Berlin, si el príncipe se conforma.

En todas partes cuecen habas. Vease lo que escriben de Londres al periódico parisien, *Le Figaro*, sobre el servicio de correos en la capital británica:

«En ningún país es más deficiente el servicio de correos que en Inglaterra. Es esencial que esto se sepa. Salvo en el centro de la ciudad, las cartas llegan siempre con el más notable retraso. Ejemplo: Cartas ó periódicos del continente llegados el sábado á las 5:45 minutos de la tarde, se distribuyen en ciertos barrios el lunes entre las doce y dos de la tarde, y algunas veces á las cuatro: los pliegos con valores se entregan no á la persona del destinatario, ni aún al mayordomo, sino á cualquiera criado aun cuando no sepa firmar, y el correo no acepta ninguna responsabilidad cuando el pliego ha sido fracturado. Los empleados de las administraciones no están obligados á pesar las cartas, y sólo por pura condescendencia indican á veces el número de sellos necesarios para el franqueo; por eso me sorprende siempre que oigo citar en París la admirable organización del correo inglés.»

The Times, hablando sobre el estado del príncipe heredero de Alemania, dice que ha perdido completamente la voz.

Añade que si falleciera el emperador Guillermo, el príncipe heredero sería proclamado emperador, pero desempeñaría la regencia el príncipe Guillermo, hijo mayor del Kronprinz.

Se ha desmentido autorizadamente la noticia que publicaron varios periódicos sobre haber escrito el secretario de Estado de Su Santidad una carta al jefe de la policía italiana, pidiéndole se encargaran sus agentes de mantener el orden en la exposición del Vaticano.

El *Monitor*, de Roma, publica el programa de las fiestas con que ha de solemnizarse el jubileo del Papa.

El 31 de diciembre León XIII recibirá á las diputaciones de los comités formados para el jubileo.

El 1.º de enero varias notabilidades del mundo literario leerán composiciones en verso, pronunciándose brillantes discursos alusivos al acto.

El 3, 4 y 5 recepción de peregrinos.

El 6 inauguración de la Exposición del Vaticano por León XIII, en presencia de los Cardenales y del Cuerpo diplomático.

El Papa verificará el domingo de la octava de Epifanía la canonización de varios santos varones, y el domingo siguiente la beatificación de algunos venerables.

Mr. Spuller, ministro de Instrucción pública en Francia, ha autorizado la representación de *Germinal*, drama hecho sobre el asunto de la novela de Zola por él mismo.

Nuestros lectores recordarán que *Germinal* fué prohibido hace un año por el ministerio Goblet, por considerar que su argumento era atentatorio á las buenas costumbres.

El domingo hubo un choque de trenes en Schaerbeek (Bélgica.) El expreso de Amberes chocó en aquella estación con un tren de mercancías, destruyéndose varios coches y las máquinas y resultando algunos contusos.

Un detalle curioso. En un coche de primera iba dormido un sólo viajero, que á la circunstancia de ir tendido sobre las colchonetas y no sentado, debió el conservar las piernas, pues el coche fué destruido hasta la altura del asiento.

De la Peninsula

El Sr. Ministro de Hacienda ha comenzado á ocuparse en los trabajos de preparación para formar los presupuestos del próximo año econó-

mico. Al efecto, ha pedido á sus compañeros que le formen pronto los de sus respectivos departamentos, introduciendo la mayor suma posible de economías, y ha ordenado á los centros directivos de Hacienda que redacten sus presupuestos correspondientes para el 1.º de Diciembre inmediato.

Dice un periódico que la avería que sufrió el timón del caza-torpedero *Destructor* en su viaje por las costas del Norte, se reduce á que una pequeñísima parte de su pala tiene ligera curvatura, que en nada afecta, ni remontante, al gobierno ni á la seguridad del buque, como lo han demostrado las maniobras que ha efectuado en las distintas ocasiones en que fué honrado con la presencia de S. M., maniobras que, no obstante la pericia reconocida de su comandante, hubieran sido imposibles en las condiciones en que se suponía encontrarse dicho buque.

Un alemán llamado Gustavo Viscamp, sócio que fué de la casa del Sr. Scholtz, de Málaga, ha dejado en su testamento cerca de tres millones de reales á varias personas, sociedades y centros benéficos de aquella ciudad.

Aunque aún no es tiempo de que se sepa en Madrid, créese que ya habrá llegado á Ponapé la expedición española encargada de castigar la sedición que ocasionó la muerte del Sr. Posadillo.

Inmediatamente se procederá al castigo de los responsables de aquellos hechos en la medida necesaria para aplicarles el rigor de la ley sin dar carácter de venganza ni extremar ese mismo castigo.

Desde luego parece que los más comprometidos son los 40 presidiarios pertenecientes á las fuerzas disciplinadas que residían en la isla y que en el momento de la refriega hicieron causa común con los rebeldes, negándose á la obediencia del Gobernador.

La Diputación provincial de Pontevedra se ha suscrito por 3.000 pesetas para la erección en Vigo de una estatua al ilustre marino don Casto Méndez Núñez.

En su día se ocuparon varios periódicos de la creación de una sociedad que trataba de dar cuerpo á una *Sociedad flotante española*, con la idea de propagar el conocimiento de los productos de nuestra industria en el imperio del Brasil y repúblicas americanas del Uruguay, Argentina, Chile, Bolivia, Perú y Ecuador.

Todo estaba preparado para que en el vapor «Benicarló» se embarcasen los primeros productos, dando principio á la *Exposición flotante*.

Pero el desastre ocurrido recientemente al «Benicarló», impide que en plazo breve se realice aquel pensamiento, retardando por tanto su realización.

Pero hoy hemos tenido ocasión de leer que un comisionado por la sociedad citada ha llegado á Barcelona á gestionar la adquisición de un buque que venga á sustituir al «Benicarló».

El pensamiento, pues, de utilidad reconocida para la industria y el comercio, se llevará muy pronto á cabo, contándose para ello con elementos importantes.

Y ya que hay varios que han olvidado lo que á nuestra producción conviene, la iniciativa particular viene á poner en contacto á España con nuestros hermanos de América, buscando nuevos mercados á los productos de la madre patria.

No dudamos que las fuerzas vivas de la nación interesadas en que tenga éxito la idea, impulsarán á los que se proponen llevar allende los mares, los productos de nuestra industria. Porque ya que la crisis amenaza de muerte á las fuentes de la riqueza pública por la crítica situación á que han traído ciertos elementos á la agricultura del país, justó es que se dirija la vista á otros países en demanda de mercados que mitiguen nuestros males.

En una revista firmada por el inteligente crítico musical, Sr. Peña y Goñi leemos que la Srita. D.ª Natividad Martínez (que el pasado invierno hizo nuestras delicias en el Principal) salió muy airosa en el desempeño de la parte de Leonor, cantando *El Trovador*, en el Teatro Real de Madrid.

Dice también que recibió muchos aplausos y que fué llamada á la escena.

Nos alegramos del éxito que ha obtenido la distinguida cantante en el primero de nuestros coliseos.

Acaba de fallecer en Daimiel una mujer de ochenta y nueve años, notable por la numerosa prole que ha dejado.

María Teresa Martín de la Sierra nació en 1798; contrajo matrimonio en 1814; de este matrimonio ha tenido 13 hijos, 91 nietos, 133 biznietos, algunos de los cuales tienen ya 25 años. Total, 239 individuos.

A fines del mes pasado tuvo que remitir un dinero por el correo á un pueblo de la provincia de Teruel, un magistrado de la Audiencia de Lérida, y no sabiendo qué medio sería el más seguro, lo remitió en dos cartas; 250 pese-

tas en billetes del Banco dentro de una carta ordinaria y varios billetes dentro de otra certificada. Se ha visto que los dos medios son peores: la carta ordinaria no llegó á su destino, ni las 250 ptas. por supuesto, y de la carta certificada sustrajeron un billete de 100, dejando los demás por una especie de consideración ó de virtud relativa, que, al fin y al cabo, es cosa de agradecer. Del asunto conocen ya los tribunales.

Por si no es suficiente la anterior noticia, ahí vá esta otra que demuestra la perfección con que está montada la administración de correos:

«Una casa de comercio de Valencia remitió en 18 de Julio á París una letra de 5.000 francos sobre Burdeos, pagadera en París á cargo del Crédito Industrial y Comercial. Endosada á la casa E. Samuel y Compañía, se mandó bajo sobre á esta para que la hiciese efectiva. Y aquí viene lo grave: sustrajeron la letra en correos, borraron el endoso y pusieron W. Samsuels y Compañía, de Tarragona, sociedad que no existe; pero por medio de otro endoso á un tal José Albert, desconocido, la letra fué cobrada.»

El ministro de Estado ha concedido 7.500 pesetas anuales á la Cámara de Comercio de Buenos-Aires.

La *Gaceta de la Producción Lanera*, de Tarrasa, expresa su júbilo, por el hecho de haber llegado á aquella importante población fabril algunos representantes de casas americanas que no sólo han adquirido cuanto las fábricas tenían elaborado, sino que faltando artículos para sus pedidos, han dejado encargos de importancia.

Con esto han tomado nueva animación los establecimientos de lanaje, tinte, hilados, tejidos y apresto, y se confía no sólo en una buena campaña inmediata, sino en ir poco á poco adquiriendo importancia en aquellos mercados que tanto conviene cultivar.

D. Carlos Coello ha terminado una comedia en cuatro actos titulada *La mujer del César*, que se representará en breve por la compañía del Sr. Mario.

De la Provincia

En nuestra *Ojeada á la prensa* que publicamos ayer, tomándola de un colega mal informado, publicamos la noticia de que en La Puebla un hijo había herido gravemente á su padre.

Pero, pudiendo rectificar la noticia por informes fidedignos que nos da nuestro corresponsal en la mencionada villa, resulta que el agresor fué un padre malvado, el cual con motivo de desavenencias domésticas infirió á un hijo suyo, jóven de unos veinte y dos años de edad una herida incisa de arma blanca en el vientre, calificada de grave por los facultativos.

El herido seguía en peligro de muerte á la fecha de las últimas noticias (del domingo).

El propio padre desnaturalizado, convertido en una fiera, hirió de otra cuchillada en el antebrazo á un vecino de la casa en donde acababa de cometer el delito, cuando aquél, acudiendo á los gritos de la víctima quiso evitar que el criminal consumase la obra que había empezado.

El Tribunal correspondiente se hizo cargo del agresor y sigue las diligencias que son pertinentes al caso.

Nos escriben de Pollensa que la feria celebrada el pasado domingo, según es costumbre de todos los años, revistió todo el encanto de una verdadera fiesta.

Aparte de la animación que para los efectos comerciales y mercantiles se observó y de la afluencia de forasteros que acudieron á la población, se celebraron reuniones en casas particulares, bailes y funciones teatrales que sirvieron de alegre y divertido coronamiento á la fiesta que tal pareció la feria mencionada.

Noticias de Alcudia nos dan la seguridad de que al final de la semana pasada seguía aun el temporal en el golfo de León, pues la goleta *Cronómetro* y el jabeque *Belisario* salidos dos días antes del citado puerto, entraron en él de arribada en los días 11 y 12 respectivamente, no habiendo podido ganar el rumbo á Cette que ambos buques llevaban.

El propietario de los terrenos de la Albufera de Alcudia, deseoso de dar fácil salida y cómodo acarreo á la cañuela, que en crecidas cantidades crece espontáneamente en los terrenos disecados de aquellas que en época no muy lejana eran áridas marismas, ha construido muy cercana al mar una carretera para transportar dicho producto desde su propiedad hasta el muelle de Alcudia.

Desde este punto los buques lo conducen á Barcelona, en donde se emplea como primera materia, y por cierto muy útil, para la fabricación de papel.

Es una explotación más con que cuenta nuestra isla y por lo tanto un nuevo venero de producción.

El domingo entraron en el puerto de Alcudia el laud *San José* procedente de Felanitx con lastre y el vapor-correo *Nuevo Mahón* con la valija y 14 pasajeros; saliendo éste pocas horas después para Barcelona después de haber recibido á bordo dos pasajeros 427 cerdos cebados, 2 cajas de huevos, 3 de gallinas y conejos y 7 quintales de atún.

Recogiendo detalles sobre el deplorable siniestro acaecido en la bahía de Alcudia al laud de pesca *Belisario*, cuyos restos han sido recogidos, y sobre la probable muerte de sus tres tripulantes, cuyos cadáveres no han parecido todavía, de todo lo cual tienen amplios pormenores los lectores de LA ALMUDAINA, se nos hace constar que la susodicha embarcación salió indocumentada á la mar, desentendiéndose de las prescripciones reglamentarias que rigen en la materia.

Al objeto, pues, de evitar que en lo sucesivo se cometan transgresiones de la índole de que hacemos mérito, se han tomado en aquella Ayudantía de Marina todas las precauciones necesarias, con el fin de que no se cometan por aquellos navegantes imprudencias que tan caras pueden costar, á cuyo efecto el Cabo de Mar de aquella dependencia recorre el puerto y la costa inmediata á las altas horas de la noche y durante la madrugada, con objeto de que no puedan burlar su vigilancia los que acaso tuviesen intención de hacerlo.

El acuerdo nos parece bien y reconocemos el celo del mencionado Cabo de Mar.

De la Capital

En circular que publica el Gobierno Civil en el periódico oficial, se hace saber que el día 8 del corriente, en sesión celebrada por la Excelentísima Diputación Provincial se declaró la vacante de un Diputado por el distrito de Inca, por haber fallecido D. Nicolás Siquier, y dos por el de Menorca á causa de haber sido admitidas las dimisiones presentadas por D. Manuel Guasp y Pujol y D. José Vidal y Rubí, fundadas en la incompatibilidad del cargo de Diputado con el de Alcalde de Palma y de Mahón para los que respectivamente fueron nombrados, y desempeñan en la actualidad.

En su consecuencia se convoca al cuerpo electoral de ambos distritos para proceder á la elección parcial de un Diputado por el primero y dos por el segundo.

La elección se verificará el domingo día 4 de Diciembre próximo: el nombramiento y proclamación de interventores, el viernes anterior y el escrutinio general el miércoles siguiente.

El Oficial del Cuerpo Administrativo del Ejército D. Luis Martorell, que prestaba sus servicios en las Factorías militares de Palma, ha sido destinado á Ibiza.

El Gobierno Civil publica una requisitoria para proceder á la busca y captura del desertor del Regimiento de Asia Miguel Forteza Ferrer.

La Junta Provincial de Instrucción Pública reunida en sesión extraordinaria el día 9 del corriente acordó destituir á D. Antonio Nadal y Moré del cargo de Auxiliar de la misma Junta y suspenderle del de Habilitado de los Maestros de los partidos de Palma, Manacor, Inca é Ibiza.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 14

¡VENCIDO!

POR

EMILIO DE GIRARDIN

virtuosa se colgó del brazo de su marido, y la mujer rica tuvo que contentarse con las atenciones del bromista. El viejo elegante corrió en busca de la joven inglesa, temeroso de que la vieja sensible se cruzase en su camino... Pero hacia mal si tenía semejante temor; ¿no estaba allí Hector como encargado de todos los bultos? El niño corría de unos grupos á otros, dirigiendo á todos preguntas tontas ó discretas, y el señor de Viremont cerraba la marcha, consolándole lo precipitado de la caminata, con la idea de que aquel paseo le abriría el apetito.

Así iban por la mañana, pero cuando llegó la noche, todo había experimentado un cambio radical. Los alegres propósitos del almuerzo, los ingeniosos accidentes del paseo por el bosque; las equivoques favorables; las casualidades afortunadas; los juegos inocentes; las indiscreciones voluntarias; los sustos fingidos; los conciliábulos pretestados; los encuentros inexpectados; esas mil bromas, ardidés y placeres que constituyen una sencilla gira campestre, habían modificado singularmente todos los papeles. Las mujeres á la moda habían perdido en la broma á sus dos distinguidos jóvenes. Estos *dandys*, que habían almorzado muy bien sacrificando de sus amores elegantes y fictivos, se habían dejado seducir al fin por sentimientos más positivos; la joven *miss* había acaparado al más guapo, y

Con destino á las obras que se verifican en la fortaleza de Isabel 2.ª ó la Mola de Mahón muy en breve será destinada una importante cantidad, que será conducida á su destino por el Oficial de Administración Militar D. Eusebio Pascual.

Los Tribunales que deben actuar en las próximas oposiciones que han de verificarse en esta provincia durante el presente mes, para la provisión de escuelas elementales de niños, elementales de niñas, y de párvulos; quedan constituidos en la forma siguiente:

Escuelas de niños.

- D. Luis Barbarin, Chantre.
- » Miguel Ignacio Font.
- » Sebastian Font.
- » León Carnicer.
- » Andrés Morey.
- » Antonio Humbert.
- » José M. de Barcia.

Escuelas de niñas.

- D. José Socias.
- » Gabriel Maura.
- D.ª Cayetana Alberta Giménez.
- D. Sebastian Font.
- » Antonio Umbert y Vila.
- D.ª María Obrador y Peris.
- D. José M. de Barcia.

Escuela de párvulos.

- D. Mariano Canals.
- » Andrés Salvá.
- » Sebastian Font.
- » Andrés Morey.
- » León Carnicer.
- D.ª Dolores Rubí.
- D. José M. de Barcia.

Se ha extraviado la acción número 3 del Teatro principal de esta ciudad. La Comisión provincial instruye el oportuno expediente para declarar su caducidad si procede y en su caso expedir un título duplicado á D. Miguel Fluxá y Palet, á cuyo favor se registró la mencionada acción en 30 de Diciembre de 1870.

A pesar de haberse extendido por esta ciudad la funesta enfermedad de angina diftérica y de haber recrudescido la de sarampión, tenemos noticia de que en el Hospital Provincial no existe atacado alguno de dichas enfermedades.

No sabemos como calificar lo que pasa en la plazuela de la Paja, de esta ciudad.

A las repetidas y continuadas quejas de los vecinos de aquel barrio, motivadas por la falta absoluta de agua, quejas que nosotros mismos hemos oído y que tal vez se han elevado hasta la Comisión respectiva de nuestro Ayuntamiento, se opone el extraño contraste, que también hemos presenciado, de derramarse el agua que vá á la fuente de la citada plaza, en tal cantidad, que ha inundado por espacio de muchos días las calles próximas á la fuente mencionada.

Y entretanto es imposible aprovechar una gota de agua de aquella fuente, porque la bomba está descompuesta.

¿Hasta cuando ha de durar semejante anomalía?

En virtud de un decreto firmado recientemente por S. M. debe pasar á la escala de re-

la mujer rica se había apoderado del más necio. Los cuatro iban á la cabeza del cortejo al regresar á París, y se reían á carcajadas. La joven *miss* se apercebía de que había perdido el reloj en el bosque, y sin embargo; exclamó:

—¿Qué importa?

Todos encontraron la frase oportuna.

La mujer virtuosa parecía fastidiada y asombrada, y llevaba á su hijo de la mano, acelerando el paso; el viejo elegante, el bromista y su compadre, la seguían, riendo con misterio y comunicándose sus observaciones. El Sr. de Viremont daba el brazo á la vieja sensible, porque contaba con ella para andar poquito á poco, á fin de no dificultar la digestión. La señora Alberto, que estaba de muy mal humor, le daba el brazo á su hermano, y en cuánto á Leontina, tenía por compañero al Sr. de***. Pero... no anticipemos los hechos!

Hé aquí ahora lo tramado por el Sr. Lusigny; se había dicho: los primeros momentos de una gira campestre, son bastante agradables para una mujer desgraciada que quiere distraerse; el aire libre la reanima; el aspecto del campo, de las aguas y de los árboles, alegra su vista; cuanto más tranquilos son los placeres, más los comprende y le divierten; pero allá al medio día, cuando todos se sienten bien, cuando resplandee por do quiera la alegría y amenaza convertirse en locura; cuando los gritos agudos taladran los oídos; cuando empiezan las bromas discretas; cuando suena la hora de los equívocos, entonces la mujer melancólica se siente presa de una indecible tristeza, de una tristeza amarga, punzante, fúnebre, como no la ha sentido igual, ni aun en los días horribles de su dolor.

Entonces es cuando necesita una voz afectuosa que la conmueva, y por lo tanto, pensaba el Sr. Lusigny, cuando la Sra. de Viremont experimente esas penosas impresiones, me tendrá

serva, por haber cumplido la edad reglamentaria, D. Teodoro Alemán, actual Gobernador Militar de esta plaza.

Ojeada á la prensa

En la madrugada de ayer falleció el conserje de la Dirección de Telégrafos D. Francisco Ruiz.

Esta noche se celebrará en el salón de música del Sr. Banqué la anunciada velada musical. El programa es el siguiente:

Primera Parte.

- Sinfonía Haydn, Sres. Felany-Llorens.
- Minuetto Albeniz, Sr. Salom.
- Mazurka Albeniz, Sr. Banqué.
- Scherzo Massot, Sr. Llorens.
- Sonatina Dussek, Srita. Cerdó.
- En la Playa Albeniz, Sr. Roig.
- Pavana Albeniz, Sr. Felany.
- En la Alhambra Albeniz, Srita. Borrás.
- Andante Beethoven, Sres. Salom-Felany.
- 4.ª Sonata (primer tiempo) Albeniz, Sr. Noguera.

Concierto Mozart, Sres. Llorens-Marqués.

Segunda Parte.

- Rapsodia Húngara Liszt, Srita. Quetglas y señor Pinto.
- Reverie Massot, Sr. Massot.
- Barcarola Alió, Srita. Pochot.
- Estudio Lento Chopin, Sr. Felany.
- Barcarola Albeniz, Sr. Lladó.
- Estudio Clementi, Sr. Serra.
- Wals Massot, Sr. Salom.
- Sonata Mozart (primer tiempo) Sr. Roig.
- Sevillana Albeniz, Sr. Llorens.
- Wals Albeniz, Sr. Marqués.
- Polonesa Saint-Saëns, Sres. Noguera-Salom.

Del Palmesano:

«El Sr. Alcalde de esta ciudad, atento á las indicaciones de la prensa y solicitado por el bien de sus administrados, ha dictado las órdenes más terminantes para que se le pongan en su conocimiento todos los casos de enfermedades infecciosas que ocurran. Además de pasar una circular á los profesores de Medicina encareciéndoles el cumplimiento del deber que tienen de dar parte de los enfermos de esta clase que visiten, ha encargado á sus dependientes la indagación de los casos ocultos que puedan existir, y se halla dispuesto á castigar con severidad las ocultaciones que lleguen á su noticia.

Sabemos que con los enfermos de difteria existentes se ejerce la mayor vigilancia, la comunicación posible y la desinfección necesaria.

Como hace días formulamos sobre el particular algunas quejas, nos creemos en el deber de hacer pública esta actitud de la Alcaldía como una prueba de imparcialidad y justicia por nuestra parte y para tranquilidad del vecindario.

Felizmente la difteria no reviste el carácter alarmante que el público exageradamente le atribuyó, y es de esperar que se logre dominar el mal con las medidas adoptadas.»

Almanaque de «La Ilustración» para 1888

Escrito por los Sres. Becerro de Bengoa, Campillo, Cañete, Castro y Serrano, Cavestañy,

casualmente á su lado para distraerla dulcemente.

No quería efectuar su aparición en la fiesta hasta que hubiese terminado la alegre comida y casi al fin del día; pero no debía obrar solo en circunstancias tan graves, y para estar mas cierto del éxito, había elegido un poderoso auxiliar; había llamado á su madre en su socorro.

Ya sabéis que es un gran medio de seducción una madre amable, discreta y distinguida, á la que se parece el hijo como una hoja á otra hoja; que le ha educado, que pone de manifiesto todas sus cualidades, y que hasta las explica, recordándolas y poseyéndolas.

El Sr. Lusigny conocía demasiado bien todas las maneras de agradar para que se olvidase ésta. Muchas veces había utilizado á su madre con éxito, pero siempre por cuenta propia y sin mezclarla para nada en sus proyectos. Aquella vez, como se trataba de un casamiento, le había confiado francamente sus intenciones, y se había entregado por completo en brazos de su instinto maternal.

La Sra. de Lusigny vivía hacia tiempo en Saint-Germain, y la vecindad había hecho naturalmente que entablase relaciones de amistad con el tío de las Sras. de Viremont, en cuya casa se encontraba á la hora en que llegaron los convidados parisienses. Leontina la conoció en seguida por su extraordinario parecido con su hijo; la misma sonrisa, igual mirada, idéntica voz. La Sra. Carlos de Viremont, asombrada interrogó con los ojos á su tío, el cual la llevó en seguida á la presencia de la Sra. de Lusigny, diciéndole:

—Venid, amada sobrina, que quiero tener el gusto de presentaros á mi amable vecina, que me ha dispensado la honra de acompañarme en el trabajo de hacer los honores de la casa.

La Sra. de Lusigny quiso pronunciar alguna

Coello, Esperanza y Sola, Fernandez Bremon, Fernandez Flores, Fernandez Grilo, Ferrar, Frontaura, Landerer, Lopez Carvajal, Mas y Prat, Palacio, Paz, Reina, Salvador de Salvador, Sanchez de Castilla, Sbarbi, Thebussem, Trueba, Velarde y Vidar.

Se han recibido ejemplares en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner, calle de la Cadena, núm. 2.



D.ª JUANA M.ª GELABERT Y GIL

VIUDA DE ALOMAR

falleció en el pueblo de Llubi, día 2 del actual.

(E. P. D.)

El día 17 del actual desde las seis hasta las once de la mañana se celebrarán misas rezadas en sufragio del alma de la finada en la Iglesia de San Felipe Neri.

Teatro principal

Compañía Dramática Española dirigida por D. Miguel Cepillo.

Función para hoy miércoles 16 Noviembre 1887

(5.ª de abono de la 3.ª decena)

PROGRAMA

1.º Sinfonía por el nonetto que dirige el señor Cussini.

2.º La aplaudidísima comedia en tres actos, arreglada á la escena española por D. Ventura de la Vega, en la que tantos aplausos ha alcanzado el Sr. Cepillo, titulada:

UN INGLÉS Y UN VIZCAINO

3.º Quinta representación del celebrado sainete en un acto de D. Ricardo de la Vega, titulado:

PEPA LA FRESCACHONA

6

el Colegial desenuelto.

Reparto.—Pepa (Portera), Sra. Rodriguez.—Mariano (su marido), Sr. Garcia.—Moisés, (Colegial), Sr. Espejo.—Casta Verdecilla, señora Muñoz.—Pura Verdecilla, Sra. Suarez.—Laura, Srita. Cruz.—El Brigadier Torrente, señor Herrera.—Doña Bruna, señorita Arnau.—Justiniano, Sr. Thuillier.—Espoleta, Sr. Roldán.—Puntillo, Sr. Alarcón.—Fernando, Sr. Guzmán.—Felipa, Sra. Perez.—Un Cartero, señor Perez.—Un mozo de cuerda, Sr. N.—Un niño de dos años; Sr. N.

Entrada general 0'75.—Al Paraiso 0'50.

A las 7 y media.

Nota.—Está en estudio para ponerse á la mayor brevedad en escena la popular revista *La Gran Via*, para la cual se está pintando una decoración nueva.

palabra galante, pero estaba tan conmovida, que no pudo articular ni una sola. Miró á Leontina y sus ojos se llenaron de lágrimas. ¡Oh, y qué elocuente era aquella emoción de una madre! No era el mas conmovedor de todos los cumplimientos? Qué seductor hubiese encontrado jamás un lenguaje más convincente que aquella emoción, que aquella turbación imposible de ocultar, que aquella ternura involuntaria, que aquella curiosidad afectuosa, que aquella solicitud mezclada de temor, que aquella admiración mezclada de respeto, de una madre apasionada, cuya mirada parece decir: Hé ahí la mujer quien ama mi hijo?

Leontina comprendió desde el primer momento que el amor del Sr. Lusigny era formal y que no debía ofenderla. En su consecuencia esperó con placer que le hablasen de aquel hombre incomprensible, y escuchó con grado todo cuanto su madre tuvo á bien contarle de él. Todo se redujo á las frases discretas que había dicho en su infancia, de los empeños que había realizado en su adolescencia; de las aventuras inauditas que había corrido en Italia y en España y de los increíbles éxitos que había conseguido en todas partes. Después habló de sus rasgos de generosidad y de valor; de sus acciones altaneras y de sus amables debilidades; de otras muchas cosas que no tenían sentido común, pero que, contadas con talento, y sobretodo con emoción parecían encantadoras. El Sr. de Lusigny y Leontina pasaron así el día en el jardín, hablando tranquilamente... agradablemente, mientras los demás convidados se divertían gritando en el bosque. Aquella larga conversación en la soledad las convirtió en antiguas amigas; y al fin de la tarde cuando el Sr. Lusigny á quien nadie esperaba, llegó pronto de París, y fué presentado á Leontina,

(Biblioteca Selecta, tomo 13, un vol. 0'50 de pta. ejemplar.)

ÚLTIMAS COTIZACIONES

	DINERO.
<i>Palma.</i>	
Crédito Balear.	95'75
Cambio Mallorquin.	67'25
Ferro-carriles de Mallorca.	62'00
Alumbrado por Gas.	111'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
<i>Madrid.</i>	
4 p ^o perpétuo interior. liq.	66'00
4 p ^o amortizable.	83'30
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'15
Banco de España.	416'00
<i>Barcelona.</i>	
4 p ^o perpétuo interior.	65'97
4 p ^o perpétuo exterior.	67'27
4 p ^o amortizable.	83'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	97'30
Banco Hispano-Colonial.	99'00
Ferro-carriles del Norte.	72'00
Ferro-carriles de Barcelona á Francia.	36'75
<i>Paris.</i>	
4 p ^o español. fin corriente.	66'80
Panamá. liquidación.	323'75
Tabacos. nominal.	113'50

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1887 al 31 de Marzo de 1888.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
Para Valencia, juéves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lúnes 7 mañana.
De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS

Día 15.

De Cette en 5 días pallebot Santiago, de 75 ton., pat. Francisco Garcia, con 6 mar. y pipas vacías.

SALIDAS

Para Barcelona vapor Palma, de 881 toneladas, cap. D. Francisco Taronji, con 22 marineros, pas., valija y efectos.
Para Porto-Colom jabeque Provideucia, de 67 ton., pat. Mateo Frontera, con 6 mar. y pipas vacías.

Para Cette vapor noruego Heimdal, de 345 ton., cap. Mr. Jonas Krohn, con 13 mar. y vino.

CULTOS SAGRADOS

SANTO DE HOY

Santa Lucía de Narni y Santa Inés, virgen.

JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Continúa en Santa Cruz; la exposición es á las seis y media; á las diez misa mayor con música y sermón que dirá D. Manuel March. Por la tarde los actos de coro y al anochecer la novena de Santa Gertrudis, con sermón por D. Juan Barceló y finalmente la reserva de S. D. M.

En San Jaime, al anochecer, se hará la decoción de la Aognia del Redentor.

VISITA Á LA CORTE DE MARÍA

A la Virgen del Carmen, en las Teresas.

SECCION DE ANUNCIOS.

Los periódicos *El Diario de Palma*, *La Opinión*, *El Ancora*, *El Correo de Mallorca*, *El Palmesano* y *LA ALMUDAINA*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen *clichés* satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.

Los de defunción ó funeral, tamaño ordinario, 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de don Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

IMPRESA

Los señores Amengual y Muntaner ofrecen al público el nuevo establecimiento tipográfico que acaban de montar en la casa núm. 30 duplicado de la calle del Conquistador.

Las personas que deseen utilizar los servicios de la nueva imprenta hallarán esmerado y puntual servicio, y la economía compatible con la calidad de los trabajos que en ella se harán.

El Establecimiento cuenta con un personal idóneo é inteligente y con tipos de novedad, por cuanto todo el material de que está dotado es nuevo y recién traído de las más acreditadas fundiciones de Barcelona y Madrid.

Se harán todas las clases de trabajos que se pidan y si para satisfacer cualquier deseo ó capricho de las personas que lo soliciten es preciso mandar traer nuevos tipos, se verificará con prontitud y sin demora.

Se admiten encargos para toda clase de impresiones sean del género que fueren.

LA ALMUDAINA

DIARIO DE NOTICIAS

SALDRÁ Á LUZ POR LA MAÑANA DE LOS DÍAS NO FESTIVOS

Publicará todas las noticias que sean de interés para el público y especialmente las que tengan relación con el comercio, industria, agricultura, ciencias, artes y sucesos notables de todo género, ocurridos en todo el universo.

Se consagrará á la defensa de los derechos é intereses de la sociedad y muy singularmente á los que atañen á esta provincia, á los cuales dedicará especial atención.

Cultivará, en la parte que sea posible, dada su índole de publicación diaria, la literatura patria insertando artículos y novelitas de acreditados autores y completando su sección de amenidades con todo lo curioso que sea procedente.

A medida que circunstancias favorables lo consientan será objeto de mejoras y reformas que le pongan al nivel de los más acreditados de la Península.

No publicará comunicados, remitidos ni sueltos suplicados, sino en condiciones excepcionales.

Insertará noticia de las funciones religiosas y del movimiento comercial y mercantil, con otras novedades que serán de interés.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.	Cénts.	
España.	1'25		mensuales.
Extranjero (Unión postal)	2 "		"
Ultramar.	2 "		"
Venta diaria	5 céntimos por cada número.		
Números atrasados 10 " " " "			

Recomendaciones á precios convencionales.

Se suscribe en esta Administración, Conquistador-30-bajos, en la librería de los Sres. Amengual y Muntaner y en casa de nuestros corresponsales en los pueblos principales de las tres islas, en la Península y en el Extranjero.



SERVICIO REGULAR DE VAPORES

ENTRE

PALMA, CETTE, MARSELLA

Y PORTO-COLOM

SALIDAS CADA CINCO DIAS

El vapor HARTMANN

saldrá de ésta el 20 del corriente.

ADMITE CARGA PARA CETTE Y MARSELLA.

CONSIGNATARIO

D. GABRIEL ALZAMORA, SAN MIGUEL 61 Y 63.

NO MAS

CURACIÓN RADICAL

por fuerte é incómoda que sea, con la

PASTA PECTORAL MILAGROSA

DEL DOCTOR SERRANO.

TOS

Esta preciosa composición, recomendada por muchísimos facultativos de España, es sin disputa el remedio más infalible para combatir cualquier clase de tos.

Precio en toda España

SEIS REALES CAJA

Depósito general al por mayor y menor en Valencia: Farmacia de D. Simon Besalduch, Bajada de S. Francisco, número 32, y en las principales farmacias de España. Unico depósito en Palma: Farmacia del Sindicato, núm. 57.

Gotas anti-gastrálgicas

DE

Mr. Torpás

Remedio eficazísimo contra los dolores de vientre; bastará con decir que se considera como el *contraveneno* más seguro para calmar los efectos producidos por los excesos del *alcohol amílico*.

De venta en Palma, Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Pedro Perera.

PARA EL AÑO 1888

Se han recibido en la Imprenta y Librería de los Sres. Amengual y Muntaner los elegantísimos Dietarios impresos en Barcelona en la Tipo-litografía de los Sucesores de N. Ramirez y C.^a

Contienen, además del Dietario propiamente dicho, curiosas é interesantes noticias para las familias y corporaciones y las Guías de Madrid y Barcelona.

Los hay de lujo y económicos, siendo sus precios de 2'50 pesetas los primeros y 2 y 1'50 pesetas los otros.

El médico homeópata

D. NICOLAS GUAÑABENS

En Palma, calle de Brossa, núm. 33, bajos. Consulta diaria, desde las 9 á la 1.

No visita á domicilio. 2-6

Casas.—Se desea vender una con zaguán y tres pisos, sita en la calle de la Paz, núm. 35 y otra con cochera y jardín situada en la falda del castillo de Bellver: informarán en dicha casa de la calle de la Paz, piso 3.º 5-6

Venta.—Se desea vender el predio *Son Ramis*, de extensión de unas cinco hectáreas (8 cuarteradas) distante poco más de un kilómetro de Palma: informarán calle de San Juan, núm. 9. 11-15

Al público.—Los que quieran vender duros viejos pueden dirigirse á la calle de San Felí (antes Carasas) núm. 9, entresuelo, de 11 á 12 de la mañana. 4-6